

謹賀新年

年頭の辞



西部方面特科隊長兼
湯布院駐屯地司令

一等陸佐
三宅 優

新年あけまして
おめでとうございます

皆様におかれましてはお健やかに新しい年をお迎えのこととお慶び申し上げます。

昨年は十一月の記念行事を始めとし、観桜会、納涼大会等の各種行事に多数御参加頂き誠にありがとうございました。また湯布院・湯平温泉祭り、由布岳山開き祭、蛭ヶ祭り地域の皆様と参加させて頂くこと

ております。

我々特科隊は昨年も協同対艦攻撃及び水陸両用戦における統合火力運用の任務向上に邁進して参りました。特に、鎮西二七演習では、昨年の薩南諸島に加え、北陸の輪島周辺にも展開し、実艦艇、実航空機との訓練を通じてより実戦的訓練を積み重ねて参りました。また南北諸島の防衛体制の強化、水陸両用戦機能強化のため新たな体制移行事業にも着手し、今年は本格化する年を迎えます。

今年は中年、災害やテロ或いは他国からの干渉等の「魔」から我が國を守るべく、「魔が『サル』よう、万全の準備を整え、あくなき執念を燃やしていく所存でありますので今年も宜しくお願い致します。

平成二十八年 元旦



第 57 号

発行所・由布市湯布院町川上
発 行・湯布院駐屯地後援会
印刷所・大野印刷株式会社



新年あけましておめでとうございます

皆様には輝かしい新春をお迎えのことと心からお慶びを申しあげます。

旧年中は市制施行十周年を迎えた由布市に対しまして皆様の深いご理解とご支援を賜りましたことを衷心より厚く御礼申し上げます。

我が国を取り巻く混沌とした国際状況の中で、自衛隊が国の安全保障・国際平和協力活動という任務のみならず、私たちの生命、身体、財産を守るために、その比類のない組織力と機動力により災害派遣や、国際貢献といった重大な任務に日々尽力されている事は広く国民が知るところであり、高く評価されていることは確固たるものであります。

更に湯布院駐屯地の皆様にはおかれましては、平素より由布市内の様々なイベントへのご協力や清掃活動、市民に親しまれる交流行事を開催して頂いておりますことに、深く感謝申しあげる次第です。

今後も湯布院町そして由布市と深めていただきましたこの連携体制・信頼関係を貴重な財産として活かしていくよう由布市のみちづくりに取り組んでいく所存であります。

まさに、創立六十年の本年が湯布院駐屯地の更なる飛躍の年となりますことを、三

番文 結びに、創立六十年の本年が湯布院駐屯地をはじめ、隊員、ご家族の皆様方のご多幸とご健勝を心からお祈り申しあげ、新年のごあいさつとさせていただきます。

平成二十八年 元旦

新年明けましておめでとうございます

湯布院駐屯地隊員の皆様には輝かしい新年をお迎えのことと心からお慶び申し上げます。

昨年は異常気象による大雨で鬼怒川が氾濫し、家屋の屋根や電柱で救助を待っている人々を、的確なトリアージを行い、次々と救出する自衛隊員の姿が、日々新聞、テレビニュースで流されました。幸い大分県では大きな災害もなく、湯布院駐屯地の隊員が出勤する機会はありませんでしたが、予断なく日々の訓練を行っている姿には日々感心しています。

昨年、安保法が成立し、これから自衛隊員は今までの立場とは少し異なりますが、基本的には「国を守る」仕事であることには何ら変化はありません。活動の場は広がりますが、隊員が自分の命を守る行為が可能となつた法整備フランスでのテロを警戒として、アメリカ、イギリスと「イスラム国」に対して空爆を実行している国で報復思われるテロ行為が毎日ニュースで報道されています。今後の自衛隊の活動は、東シナ海、南シナ海の巡視や、南スリランカ、東ティモールのPKOでは駆け付け警護が可能となります。日本も同盟国としてテロの対象国となる可能性が拡大してゆきます。国を守る自衛隊の活動は、国内外に広がり、隊員の健康危険度は否は必ずも増大する事でしょう。湯布院駐屯地後援会は日出生台演習場があるこの湯布院で、隊員がストレスなく訓練を行い制服を脱げば同じ市井の人であることを、市民の皆様に理解していただけるよう活動してまいります。

今年も当会は隊員と由布市市民の相互理解を深める活動を遂行してまいります。

貴駐屯地の更なる発展と隊員皆様の方のご健勝とご多幸をお祈り申し上げ、新年のご挨拶といたしました。

平成二十八年 元旦

新年あけましておめでとうございます

隊員及びご家族の皆様におかれましては、輝かしい新年をお迎えのこととお慶び申し上げます。

昨年は、上級曹長として指揮官への効果的な補佐を中心に、第三の柱としての業務系統を活用し、迅速な「上意下達」、「下意上達」に努めてまいりました。この間、皆様方から格別のご指導、ご鞭撻を賜りこの場を借りて厚く御礼申し上げます。

本年は、これまで積み上げてまいりました職務の深化を念頭に、更なる活動基盤の充実を図つてゆくとともに、体制改革における部隊改編の取り組みが本格化する中ににおいて、隊員運営の重大な阻害事項である服務事故の絶無に寄与するべく、隊員指導にあたつては指揮系統とスクランブルを組み、あくなき執念をもつて取り組む所存であります。

結びに、新年が皆様方にとしまして良い年でありますように、ご健勝ご多幸を祈念致しまして、新年のご挨拶とさせていただきます。

平成二十八年 元旦



西部方面特科隊長兼
湯布院駐屯地後援会長

准陸尉 板村 長浩



湯布院駐屯地後援会長

平成二十八年 元旦

西部方面特科隊長兼
湯布院駐屯地後援会長

准陸尉 板村 長浩

湯布院駐屯地開設59周年・特科隊創隊13周年

記念行事

訓練展示

観閲行進

観式

十一月十五日(日)駐屯地開設五十九周年・特科隊創隊十三周年記念行事を挙行しました。

前日まで降り続いた雨も行事当日には上がり、駐屯地に訪れたご来賓及び多くの来場者は、記念行事を楽しむと共に駐屯地に対する意識を深めました。



祝賀会食



観式



体験試乗



装備品展示



子供広場



模擬市店

式典には、ご来賓として元防衛省長官の衛藤征士郎衆議院議員、前内閣総理大臣補佐官の磯崎陽輔参議院議員はじめ、大分県議会議員近藤和義様、由布市防衛協会会长・由布市長首藤泰文様、大分県防衛協会女性部会会長衛藤まり子様、大分県隊友会会長鹿光昭憲様、また駐屯地後援会会長岩男裕一郎様等々数多くの方々に御臨席を頂きました。

観閲行進においては、観閲部指揮官・山口耕司一等陸佐・特科隊副隊長を先頭に、特科隊の主要装備である八式地対艦誘導弾発射機、二〇三ミリ自走榴弾砲 MLRS自走発射機に加え、各支援隊の整備器材・施設中隊の八式自走架柱橋等が堂々の行進を披露し訪れた観衆を魅了しました。

また、訓練展示では、海上から侵攻する敵に対する一連の火力戦闘要領を八式地対艦誘導弾発射機、二〇三ミリ自走榴弾砲 MLRS自走発射機・ヘリコブター(AH-1S)、装甲車両等の装備品により、どのように各装備品の迫力が上がり、特に空包射撃では大きな音と振動に驚きながら多くの羨慕が感激していました。その後祝賀会食が行われ、御米賀や自衛隊OB、隊員代表・日頃お世話になっている地域の方々と一緒に、駐屯地開設及び特科隊創隊記念行事を祝いました。

また、この他に、装備品展示、戦車・車両試乗、模擬売店、子供広場などを設け、訪れた来場者の方々に記念行事を満喫して頂きました。



感謝状贈呈式

駐屯地開設五十九周年・特科隊創隊十三周年の記念日にあたり、平素から湯布院駐屯地へご支援・ご協力を頂いていた個人及び団体に対し、駐屯地司令より、感謝状が贈られました。

◆個人
音島 誠 様
長田 待子 様
梶原 純子 様
那須 良道 様
竹下 幸夫 様
大隈 亮 様

◆団体
湯布院町
乙丸一老人会様
由布市立挾間中学校様

感謝状受賞者紹介



しめやかに追悼式

十一月十四日(土)湯布院駐屯地殉職隊員追悼式を行いました。駐屯地司令は我々は、国家防衛という御靈の尊い御遺志を受け継ぎ、今後、予想されるより厳しい任務において、國民の負託にてこなせるべく、専心努力を続けてまいります。そのためには、平素からの厳しい訓練や勤務が必要であり、常に危険と隣り合わせということになります。それ故に、二度と事故を繰り返さないため、各種の教訓事項を生かし、安全管理を徹底しつつ、あらゆる任務に對応できる実力を積み重ね、御霊が築かれた湯布院駐屯地及び西部方面特科隊の輝かしい歴史と伝統を継承していく覚悟であることを、ここに、改めてお誓い申し上げます」と追悼の辞を述べました。

御遺族を代表して、自衛隊遺族会陸上部会「わかばと会」会長牛牧光男様の謝辞を頂き追悼式を終了しました。

記念行事スナップ写真



体験試乗



訓練展示



観式



観式



装備品展示



訓練展示



観行進



らづ音楽ドリル

湯 布 院

鎮西FTXに参加した隊員の声**【鎮西FTXに参加して】**

第一三二特科大隊第一中隊

陸曹長 堀電 智広

鎮西FTXに教訓班要員として参加し、主に水陸担当の補佐を実施しました。私は鎮西26においてFSCC要員として参加した経験があり、FSCC活動に関して何か問題点を案出することはできない、という見地で、訓練に参加した経験だけで問題点を案出することはできない、といふことまで目撲敵活動に関して何か問題点を案出できなかっただけで、訓練に参加した経験だけで問題点を案出することはできない、といふことは中止に付きました。

生台演習場において、FSCC、F1-ST等の各所掌の現場を確認する中で、各種行動は自ら経験したことあります。しかし、訓練に参加したことでは理解できませんが、それが本来どうあらべきなのが分からず、それら行動の必要があつたことを痛感しながらの教訓集団となりました。幹部候補生学校入校間に区隊長から「幹部が勉強を怠つたら、部下を死なせることになる」とよく言われた言葉を活かして実戦において部下を生かすことのできる修業を積んでいこうと思います。

【FCCS島嶼派遣について】

第三〇二観測中隊

一等陸曹 宮田健一郎

このように、FCCS島嶼派遣について、いかという見地で、訓練に参加したことでは理解できませんが、それが本来どうあらべきなのが分からず、それら行動の必要があつたことを痛感しながらの教訓集団となりました。幹部候補生学校入校間に区隊長から「幹部が勉強を怠つたら、部下を死なせることになる」とよく言われた言葉を活かして実戦において部下を生かすことのできる修業を積んでいこうと思います。

【鎮西演習涉外業務を終えて】

第一三四地区警務隊

一等陸曹 才川 市幸

日出生台は、明治時代から使用されている西日本最大級の演習場で、住民が居住し、牛馬を飼い、田畠を作り生活を営んでいた歴史を踏まえ、演習場活動協定が締結され慣行による採草、放牧が行われている。

本演習に先立ち、各地区を巡回して、演習に対する理解と協力の気風の醸成に努めたが、演習隊部隊との伝統

理解、また、柔軟に対応してくれたおかげで、四千名近くが集中して、二週間続いた大規模演習であったにも

かかわらず、大きなトラブルは無かつた。ある日、部落上空でのヘリのボア

ングによる騒音苦情が住民から寄せられた。そこには旧種子島空港跡地があり、

我々の宿營地は、中央の草むらであった。

しかし一晩宿營してみると、なんともムカデが多い。しかもムカイ、ドラゴンフエストのように巨大ムカデが現れました。(自分の天幕にも二匹の大ムカデと一匹の子ムカデ) やがて隊員は、常に四周を警戒し、兆候の早期発見に努め、ムカデ退治用の白い粉で日没敵

と戦い無事任務を完遂するに至った。

さすが自衛官と感じたものの、結果種子島の素晴らしい空を見る余裕がなくなってしまったのが残念であった。

最後に、ネットワーク維持構成間二度ほどトラブルがあつたものの、FCCSに関しては最後まで良好な通信を確保することが出来たし、地元の方といろいろな情報交換が出来非常に充実した演習であったと満足している。

今後は、今回の反省を活かして実

戦において部下を生かすことのできる修業を積んでいこうと思います。

離島における支援は初めてでした

が、実際に車両及び装備品を段列地域に展開し、離島に展開する部隊の支援を行い、離島展開要領や支援要領を学ぶことができた非常に有

意義ある経験を収めることができました。

また、整備技能向上のための意見交換を実施し、整備手順や考え方についでも学習することができました。

今回の経験を糧に、今後も整備技能向上に努めていきたいと思います。

離島における支援は初めてでした

が、実際に車両及び装備品を段列地域に展開し、離島に展開する部隊の支援を行い、離島展開要領や支援要領を学ぶことができた非常に有

意義ある経験を収めることができました。

また、整備技能向上のための意見交

換を実施し、整備手順や考え方についでも学習することができました。

今回の経験を糧に、今後も整備技能

向上に努めていきたいと思います。



プレイバック2015

